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Fue nombrada este año integrante del Consejo de Administración de Alpek, empresa mexicana líder
en manufactura de productos químicos. Es especialista en materia de energía y fuentes renovables y
cuenta en su experiencia haber sido comisionada en la Comisión Reguladora de Energía (CRE).

 
 
Tras las Afores
 
El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) está pidiéndole a las Afores los recursos de todas las
cuentas catalogadas como inactivas, es decir, está rastreando todas las cuentas de trabajadores
fallecidos, cuyos recursos no han sido reclamados, pero también aquellas que llevan años sin registrar
algún tipo de movimiento.

El último dato público de cuentas inactivas es del primer semestre de 2020, con 23.5 millones, que fue
un récord debido a la pandemia.

La reforma en pensiones de 2020 le dejó la puerta abierta al Instituto y según las Administradoras de
Ahorro para el Retiro (Afores), representadas por Guillermo Zamarripa, es algo que se está tratando
de evitar.

Las Afores no han querido transferir todo este universo de recursos a la institución que dirige Zoé
Robledo, pues tal acción no garantiza la seguridad jurídica para los trabajadores y dicen que hasta han
tenido dificultades con el IMSS por este tema.

La realidad es que mientras el IMSS tenga la facultad para pedir los recursos de todas las cuentas
individuales de las Afores consideradas como inactivas, este dinero bien podría llegar a sus manos. La
gran pregunta es para qué utilizarán todo ese dinero y quién se beneficia de tenerlo.

Actualmente, el Sistema de Ahorro para el Retiro (SAR) administra más de 73 millones de cuentas, de
las cuales 75 por ciento corresponde a trabajadores registrados y 25 por ciento son trabajadores
asignados.

 
 
Mujeres en aduanas
 
La baja presencia de mujeres en las actividades aduanales ha llamado la atención de la Organización
Mundial de Aduanas (OMA), que lleva Ahmed Hamad Al-khalifa.

Resulta que en todo el continente americano, sólo 34 por ciento de los funcionarios aduanales son
mujeres.

Así que para mejorar esta situación, el organismo internacional impulsa un programa para la inclusión
de la mujer mediante facilidades que les permitan lograr el equilibrio laboral y personal.

Pero para lograrlo de forma integral, el programa da también facilidades a los hombres para que ellos
puedan participar en mayor medida de las actividades domésticas, tradicionalmente asignadas a las
mujeres.

También se busca incentivar estrategias y políticas públicas dentro de las administraciones aduaneras
para eliminar el hostigamiento y tener los mecanismos necesarios para fomentar la participación de la
mujer.

Para la OMA, la diversidad y la equidad de género, que está demostrada en diversos sectores y
estudios, da mayor oportunidad de expresar ideas y ofrece nuevas formas de pensamiento, por lo que
considera que es muy productivo tener la diversidad de opiniones.
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Mejores llantas
 
La firma especializada en certificación de productos del sector industrial NYCE, a cargo de Carlos
Pérez, se reunió con empresas fabricantes, importadoras y comercializadoras, tanto mexicanas como
extranjeras, del mercado de llantas.

El organismo de origen mexicano reconoce que elegir una llanta adecuada marca la diferencia entre
una buena y una mala experiencia a la hora de conducir un vehículo. Los beneficios, afirma, se
multiplican si lo neumáticos cuentan certificados y cumplen con las Normas Oficiales Mexicanas
vigentes.

Según datos de la Secretaría de Economía (SE), 50 por ciento de los accidentes vehiculares en el
País están directamente relacionados con llantas en mal estado.

Tanto NYCE como la Asociación Nacional de Distribuidores de Llantas y Plantas Renovadoras
(Andellac), que preside Raúl Fernando García Luévano, contemplan más reuniones con empresas
fabricantes, importadoras y comercializadoras ubicadas en el mercado local.

De acuerdo con datos de la consultora Research and Markets, se espera que el mercado de llantas
mexicano llegue a crecer en los próximos cinco años hasta 10.6 por ciento anual, debido a distintos
factores como el desarrollo de infraestructura y el aumento de la urbanización.

 
 
Iniciativa de agua
 
Hoy, P&G dará a conocer los avances de su iniciativa "Agua en Positivo".

Con esta propuesta, la empresa pretende impulsar emprendimientos enfocados en el cuidado,
restauración y saneamiento de este recurso natural en México, así como fomentar la generación de
ideas innovadoras que beneficien al medio ambiente y a comunidades vulnerables.

La propuesta va de la mano del Fondo Unido IAP, Young Water Solutions y Makesense.

P&G, que en México capitanea Juan Carlos Trujillo, ha logrado reducir entre 10 y 14 por ciento la
cantidad de agua que utiliza en sus tres plantas de manufactura ubicadas en zonas del País con
estrés hídrico.

La meta hacia 2030 es reducir hasta 35 por ciento el uso de agua en cada una de sus plantas de
producción a nivel internacional.

Hasta el año pasado, la compañía había eficientado sus procesos 25 por ciento y reutilizó 3 mil 300
millones de litros en sus procedimientos productivos en el mundo, acercándose a la meta de 5 mil
millones.
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